

10.—Taux brut de natalité dans certains pays et dans les provinces du Canada, pour les récentes années—fin.

Pays.	Année.	Taux brut de natalité.	Province.	Année.	Taux brut de natalité.
Pays—fin.			Provinces du Canada—		
Suisse.....	1935	16.0	Québec.....	1936	24.3
Esthonie.....	1935	15.9	Nouveau-Brunswick.....	1936	24.2
Belgique.....	1935	15.5	Nouvelle-Ecosse.....	1936	22.0
Iles Britanniques.....	1935	15.4	Ile du Prince-Edouard.....	1936	21.5
France.....	1935	15.2	Saskatchewan.....	1936	20.5
Angleterre et pays de Galles.....	1935	14.7	Alberta.....	1936	20.4
Norvège.....	1935	14.3	Manitoba.....	1936	18.1
Suède.....	1935	13.8	Ontario.....	1936	16.9
Autriche.....	1935	13.2	Colombie Britannique.....	1936	14.1

Section 2.—Mariages et divorces.

Sous-section 1.—Mariages.

Le taux de nuptialité dans les pays modernes du monde occidental est sensiblement influencé par le niveau général de prospérité. Les mariages dans les pays de langue anglaise, comme le Royaume-Uni, les Etats-Unis, le Canada et l'Australie, ont une tendance à augmenter dans les bonnes années et à diminuer quand les temps sont durs, alors qu'un grand nombre de ceux qui projetaient de fonder un foyer sont portés à différer leur union. C'est ainsi qu'en étudiant les statistiques pour chacune des années du dernier décennat, on constate que le nombre des mariages atteint son maximum en 1929, pour diminuer ensuite sans interruption et de façon marquée jusqu'en 1932. En 1933, il y a une légère amélioration d'un peu plus de 2 p.c. sur 1932, et en 1934 cette amélioration dépasse les 14 p.c. L'amélioration persiste en 1935 et 1936. Cette tendance générale dans tout le Canada se reflète aussi dans les statistiques de chacune des provinces à l'exception de l'Ile du Prince-Edouard et de l'Alberta dont les fortes augmentations accusées en 1934 ne furent pas maintenues en 1935.

Des statistiques sommaires des mariages et des taux de nuptialité, pour 1934-36, ainsi que les moyennes de 1921-25, 1926-30 et 1931-35 sont données au tableau 13, p. 176 et au tableau 32, p. 198.

Age au mariage.—L'âge moyen de tous les nouveaux maris au Canada en 1935 était de 29.0 ans et celui de toutes les nouvelles épouses de 25.0 ans. La moyenne de l'excédent d'âge de l'époux sur celui de l'épouse était donc de 4.0 ans. On peut noter dans le tableau 11 que lorsque les nouveaux époux sont groupés selon l'âge de l'homme la moyenne de différence en âge est moins grande chez les groupes plus jeunes que chez les groupes plus vieux, les hommes de moins de 20 ans étant de 0.4 an plus jeunes que les femmes alors que l'excédent d'âge de l'homme est de 1.5 an dans le groupe 20-24 et l'écart augmente graduellement avec chaque groupe quinquennal jusqu'à ce que 11.3 soit atteint par les époux de 50 ans et plus en 1935. D'autre part, si les mariés sont groupés selon l'âge des femmes, il est constaté que cette régularité n'existe pas. C'est dans le groupe des femmes de 25-29 ans et de 30-34 ans que l'âge des maris est le plus proche. Comme ces tableaux sont basés sur tous les mariages contractés au cours de l'année, les chiffres donnés ne doivent pas être interprétés comme montrant les âges moyens au premier mariage. Sur chaque 1,000 nouveaux mariés en 1936, 930 étaient célibataires, 60 veufs et 11 divorcés; sur chaque 1,000 nouvelles mariées, 954 étaient célibataires, 37 veuves et 9 divorcées. Pour la première fois en 1928 les divorcés convolant de nouveau constituent plus